
第２４回 教育研究評議会 議事要録 
 

日 時  平成 19年 6月 25日（月）10：30～11：50 
場 所  事務局会議室（5階） 
出席者  相良学長、川口理事（総務担当）、松永理事（教育担当）、井上理事（研究担当）、河本理

事（財務担当）、倉本理事（医療担当）、櫻井副学長、橋本副学長、池田副学長、吉倉副学

長、小槻副学長、本家副学長、遠藤副学長、根小田人文学部長、藤田教育学部長、川村理

学部長、橋本医学部長、篠農学部長、高橋黒潮圏海洋科学研究科長、菅野センター連合教

授会議長、辻田共通教育主管、小澤評議員、蒲生評議員、鈴木評議員、脇口評議員 
陪 席  益田監事 
 
〔配付資料〕 
資料 １   平成 18事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）（教育研究関係抜粋）外 
資料 ２   大学機関別認証評価に係る自己評価書（案）（平成 19年 6月） 
資料 ３   事前伺いの結果について（通知）及び分野への意見説明資料 
資料 ４   高知大学学則改正案（新旧対照表）及び高知大学大学院学則改正案（新旧対照表） 
資料 ５   高知大学寄附講座及び寄附研究部門規則（案） 
資料 ６   平成 19年度大学教育改革推進経費申請一覧（平成 19年 6月 15日現在） 
資料 ７   平成 19年度科学研究費補助金交付内定関係資料（図表①～図表⑧） 
資料 ８   総合研究棟共用研究スペースの使用について 
資料 ９   会議次第（国大協通常総会・国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議） 
資料１０   経済財政改革の基本方針 2007（骨太の方針：抜粋）（平成 19年 6月 19日） 

        平成 20年度予算編成の基本的考え方について（平成 19年 6月 6日：財政制度等審議会） 

       大学改革に関する最近の政府諸会議の提言 
       中国・四国支部における中期目標期間の評価に関する説明会報告書（抜粋） 

 
 議事に先立ち、前回議事要録（案）の確認が行われ、異議なく承認された。 
 
〔議題〕 

１．平成 18 事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）について 

  川口理事から、資料１に基づき、平成 18 事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）（教育

研究関係）について、全体的な活動状況及び特記事項等について総括的な説明が行われ、承認され

た。 

 

２．平成 19 年度大学機関別認証評価に係る自己評価書（案）について 

  松永理事から、資料２に基づき、昨年来、認証評価対応ＷＧにおいて各学部等へのフィードバッ

クを重ね、作成された大学機関別認証評価に係る自己評価書（案）について説明が行われ、承認さ

れた。 

  併せて、今後のスケジュールに関し、大学評価・学位授与機構に自己評価書提出（6月末）の後、

書面調査を経て本年 11 月 26 日・27 日に訪問調査（ヒアリング・面接、視察等）が行われることか

ら、各理事及び各学部長等関係者の協力について要請が行われた。 

  



 

３．大学院改組について 

  井上理事から、前回教育研究評議会で了承され、5 月 11 日に文部科学省宛提出した平成 20 年度

大学院改組に係る「事前伺い」について、設置審からの意見伝達（6 月 18 日）があった旨の説明の

後、資料３に基づき、補正意見等及びそれに対する説明資料等について説明が行われた。併せて、

補正意見等への説明資料について、意見があれば連絡願いたい旨の要請が行われた。 

なお、再度提出する事前伺い等については、7 月 18 日開催の設置審に諮られる予定である旨の報

告が行われた。 

 

４．高知大学学則及び高知大学大学院学則の一部改正について 

  松永理事から、資料４に基づき、改正理由及び内容等について説明が行われ、承認された。 

 

５．寄附講座及び寄附研究部門規則の制定について 

  井上理事から、資料５に基づき、高知大学寄附講座及び寄附研究部門規則の制定理由及び内容等

について説明が行われ、承認された。 
 

６．平成 19 年度大学教育改革推進経費の申請状況について 

  松永理事から、資料６に基づき、平成 19 年度大学教育改革推進経費（競争的資金）の申請状況に

ついて報告が行われた。 

 

７．平成 19 年度科学研究費補助金交付内定結果について 

  井上理事から、資料７に基づき、平成 19 年度科学研究費補助金内定結果について、採択件数及
び採択金額とともに、部局別の採択状況や全国立大学及び中国・四国地区他大学との比較を交え、

報告が行われた。 
 

８．総合研究棟共用研究スペースの使用について 

  財務部長から、資料８に基づき、総合研究棟共用研究スペースの使用申請のあった全プロジェク

トについて承認された旨の報告とともに、本年度に限り複数年度にわたるプロジェクトの次年度以

降の使用については、改めて手続きを行うこととされた旨の報告が行われた。 
 

９．共通教育棟（1・2・3 号館）空調設備取設工事について 

  財務部長から、本年 3月に着工した共通教育棟（1・2・3 号館）の空調設備取設工事が竣工し、7

月から供用開始となる旨の報告が行われた。 

 

１０．会議等報告 

  学長から、6月 4 日開催の第 45 回四国国立大学協議会の議事（地方国立大学の在り方）について、

青野徳島大学長から報告があった、徳島大学の取組状況等について報告が行われた。 

次に、資料 9に基づき、6月 13 日開催の国立大学協会第 10 回通常総会の議事について、相澤前会

長の辞任を受け新たに会長に就任した小宮山会長の所信表明の内容等について報告が行われた。 

また、6 月 14 日開催の国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議の議事について、

文部科学省から、大学改革に関する最近の政府諸会議の提言に関し、特に運営費交付金に関する教

  



育再生会議や経済財政諮問会議が「基盤的経費の確実な措置」「適切な配分」を明言している点につ

いてその解釈と方向性を示すとともに、大学改革へのなお一層の努力要請が行われた旨の報告が行

われた。 

  続いて、河本理事から、資料 10 に基づき、6 月 19 日に公表された経済財政改革の基本方針 2007

（骨太の方針）における大学・大学院改革の関連事項とともに、財政制度等審議会での平成 20 年度

予算編成の基本的考え方等について報告が行われた。 

  学長から、提言で示されている「選択と集中」という言葉の意味するところを理解し、平成 20 年

度評価に取り組むとともに、次期中期目標・計画の策定に向けてなお一層の努力をお願いしたい旨

の発言が行われた。 

 

１１．その他 

  根小田人文学部長から、退職教員の保有する図書（文献）の図書館での引取冊数制限（50 冊）の

見直し、社会科学系分野における統計資料及び雑誌の図書館での引き取りについて要望が行われた。 

  また、川村理学部長から、大学院改組に伴う課程認定申請の今後の予定等について質問が行われ

た。 

以 上 

 

  


